











## 2. Ajaran Tentang Manusia

Menurut Paguyuban Ilmu Karatoning Wai Pitu manusia berasal dari Allah. Raga atau jasad manusia berasal dari unsur air, api, bumi dan udara sesuai yang dikehendaki Allah. Asal usul manusia berasal dari jiwa dan intisari raga itu berasal dari Allah, sedangkan intisari raga itu terdiri dari empat macam nafsu yang berupa nafsu *Amarah*, *Aluamah*, *Mutmainah*, *Sufiyah*. Inilah ajaran Paguyuban Ilmu Karatoning Wali Pitu mengenai manusia.

Dalam ajaran Islam terdapat juga penjelasan tentang empat intisari raga yang ada dalam diri manusia, hal ini dapat dirujuk kepada psikologi Imam al-Ghozali khususnya dalam *Ihya' Ulummuddin III*, bab tentang keajaiban hati. Dalam kitabnya yaitu Imam al-Ghozali menyatakan bahwa dalam bentuk dan susunannya tubuh manusia itu mengandung empat campuran dan karena didalamnya ada empat macam sifat, yaitu nafsu srigala (nafsu *amarah*), nafsu binatang (nafsu syahwat), nafsu setan (nafsu *aluamah*), nafsu malaikat (nafsu *sufiyah*), dan nafsu ketenangan (nafsu *mutmainah*) yang memancar dari sifat ketuhanan yang ada pada diri manusia.

Ketika manusia dikuasai oleh nafsu *amarah* yang dilambangkan dengan warna hitam, ia akan melakukan perbuatan seperti srigala seperti senang dengan permusuhan, penuh dengan kebencian dan sangat agresif kepada manusia lain. Ketika seseorang dikuasai oleh syahwatnya yang dilambangkan dengan warna merah maka ia akan melakukan perbuatan















Menurut Pendapat peneliti tentang pokok ajaran dan ritual Paguyuban Ilmu Karatoning Wali Pitu di Desa Sumari Gresik, bahwa dalam pokok ajarannya mengajarkan tentang Tuhan itu Esa, jadi tiada Tuhan selain Allah. Akan tetapi Paguyuban tersebut tidak hanya mengajarkan ke-Tuhanan saja melainkan juga mengajarkan tentang manusia, bahwa dalam bentuk dan susunannya tubuh manusia mengandung empat campuran, kerana didalamnya ada empat macam sifat, yaitu: nafsu *Amarah*, *Aluamah*, *Mutmainah* dan *Supiyah*. Sedangkan ritual dan aktivitas peribadatannya mengajarkan bahwa untuk mendekati diri kepada Tuhan yang Maha Esa dapat dilakukan dengan sujud menembah, meditasi yang disertai dengan dzikir. Alat yang terpenting untuk melakukan sujud, meditasi serta dzikir adalah angan-angan. Supaya angan-angan dapat digunakan sebagai alat sujud, maka harus dipisahkan dari pikiran. Jika seseorang sudah berhasil memisahkan angan-angan daripada pemikiran, angan-angan itu harus diturunkan dari otak kesanubari dan dipusatkan disitu, sedemikian rupa sehingga angan-angan itu tidak dapat dipakai lagi untuk berfikir. Ini sesuai dengan teori J.J. Frazer yang dikenal dengan teori batas akal. Dalam ajaran agama Islam juga mengajarkan jika kita ingin mendekati diri kepada Tuhan Yang Maha Esa dapat dilakukan dengan sholat yang khusyu', karena ketika melakukan hal tersebut dapat menambah kekuatan yang dapat mencegah manusia dari perbuatan yang keji dan jahat. Jadi, pokok ajaran dan ritual Paguyuban Ilmu Karatoning Wali Pitu di Desa Sumari Gresik searah dengan ajaran agama Islam, karena ajaran dan ritualnya masih dalam aturan dan tatanan

